



Universidad del sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina Humana
Trabajo final

Antonia Berenice Vázquez Santiz

Segundo "B"

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 1 de Julio del 2022

GUION

- Antropología Médica II
- De Pedro Laín Entralgo
- Importancia de la antropología Médica

1.- INTRODUCCION:

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural. Es la traducción al castellano del término medical anthropology que sirve, desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

Fue la adaptación castellana del término neerlandés "medische anthropologie" acuñado en el siglo XIX, realizada por el historiador y filósofo Pedro Laín Entralgo en distintas obras.

2.- Bueno les hablaría un poco del tema que vamos a abordar, que es sobre la antropología. En este sentido surge la Antropología Médica a mediados de la década de 1960 como una especialidad, que analizando los factores que se interrelacionan con el hombre y que se presentan en su relación con el proceso salud/enfermedad/atención. La Antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas Básicas. A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos fueron dejando la etnografía en desuso. Los médicos no pretendían con el concepto de medicina popular construir un concepto antropológico, sino un concepto médico que les fuese útil para establecer, con bases científicas, los límites culturales de la biomedicina.

3.-Cuál sería su importancia de la antropología médica. Pues tiene un carácter global y comparativo, que nos podemos percatar de que el estudio de la salud y la enfermedad necesita tener en cuenta no sólo factores biológicos sino también sociales, culturales, económicos, y psicológicos.

Que también involucra la antropología pues a subdisciplina que entiende la salud en el ámbito de la cultura, comprende el trinomio salud-enfermedad-atención, como universal, frente al cual cada comunidad humana ha debido desarrollar una respuesta específica, lo que le otorga suficiente variabilidad.

4.-Cuáles son las técnicas que utiliza la antropología. Método genealógico, Entrevistas en profundidad, Entrevistas grupales, Descripción. Análisis de textos culturales Una metodología que opta por un enfoque cualitativo encuentra en las citadas técnicas tradicionales de la antropología entrevistas, historias de vida y observación participante un instrumento adecuado para entender la realidad desde dentro.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gaceta de antropología 1996.

<http://scielo.sld.cu/scielo.php?>

Cuarta edición México universidad nacional autónoma de México instituto de investigaciones históricas 1993 230 p.

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

Lenski G antecedentes sobre la desigualdad social y su origen. En Stern C, Ed la desigualdad social I teorías de la estratificación y la movilidad sociales. México secretaria de educación pública, diana, 1982 18-38

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6995>

<http://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/texto>

Texto de medicina náhuatl

Alfredo López Austin (compilación e introducción)

Cuarta edición México. Universidad nacional autónoma de México instituto de investigaciones Históricas 1993

http://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_introduccion.pdf

En CDMX en 2019 el congreso local conoció otra propuesta de ley para crear un instituto de medicinas tradicionales y alternativas para la capital de México.

<https://www.xataka.com/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-me...>